

# LA PROVINCIA

DIARIO DE  
FALANGE  
ESPAÑOLA  
DE LAS  
J. O. N. S.

partado núm. 43

DECANO DE LA PRENSA DE HUELVA

Franqueo concertado

fundado en 1872

II Epoca.- Núm. 38

Ejemplar 15 Céntimos

Martes 8 de Diciembre de 1936

## Palabras a la Legión del heroico Millán Astray

A mis legionarios:  
Caballeros legionarios. Magníficos caballeros sois, bravos y leales legionarios.

Desde que la Legión nació el año 1920, estais luchando sin descanso y siempre venciendo. Salvasteis a Melilla el año 1921, hicisteis la retirada de Xauen, la toma de Alhucemas y se cantó el himno de la Legión en unión de paz con nuestros hermanos los moros. Cuando la Monarquía se vió en peligro, os llamó a España y sofocasteis el movimiento republicano. Cuando llegó la República que no ha llevado a este estado, como todos los españoles creíamos de buena fe que era la voluntad del pueblo, nosotros la acabamos también. La República, mientras no era comunista, fuiste siempre leal a ella, y cuando la República os llamó para que la defendierais en Asturias, la defendisteis salvándola. Luego esa República llegó a insultar a la Legión. ¡A la Legión insultaría! ¡A la Legión que es heroísmo y sacrificio! Traer al heroísmo de la Legión, a los magníficos caballeros, a que presencien el que asesinan a mujeres, a niños y a los viejos, que se atormenten y se robe a los seres indefensos? Y disteis el primer grito en Melilla y todo el Ejército y toda la parte honrada estaba con nosotros llena de indignación y de deseos de

salvar a España de los rusos y formó detrás de la extrema vanguardia legionaria. Pasasteis el mar en aeroplano. Los quince primeros legionarios actuaron en Sevilla con los valientes sevillanos, ocupando Triana y desde entonces hasta la Ciudad Universitaria en Madrid, siguisteis venciendo. ¡Gloria y honor a la Compañía Legionaria! Aquellos quince legionarios que quedaron después de haber procedido al asalto de Badajoz, enviaron el parte legionario que decía: "Hemos entrado en Badajoz. No necesitamos refuerzos. Nos bastamos". Y entrasteis en el Alcázar y estais en todas las partes en las batallas y ataques, cuando llega el momento, cantando nuestro himno legionario que hoy canta España entera y el mundo escuchando con admiración y respeto. Ya lo cantan las mujeres y los niños de la España libertada, ya dicen todos: "Soy valiente y leal legionario..." Y como nuestro lema es sacrificio y amor, como la muerte no la tememos, pues la desafiábamos en el combate, la Legión es fiel batiéndose y luchando en estas horas por España y por el honor de la Legión, por salvar la vida de los que están condenados a muerte por el comunismo ruso. Por todos, sean quienes sean, luchan los caballeros legionarios. Frente al enemigo están

de pie y mientras luchan lo des trozan con la granada en la mano. Hasta con el bando rojo es caballerosa la Legión. Al encontrarse un rojo, le cura si está herido y le da agua de su propia cantimplora.

¡Legionarios! Nosotros no contamos nuestras bajas! Contamos la de los rojos a millares. El fuego de las ametralladoras y los cañones no nos crisan los nervios. No tememos nada de esos rojos que son guerreros de cinco duros diarios. Esos son pistoleros para detrás de las esquinas y no para campo abierto. Y cumpliendo nuestro credo, no sentimos ni hambre ni sueño. Por eso, cuando visito a los legionarios heridos, se incorporan en sus lechos y me dicen: No pasarán, mi general; yo me vuelvo al frente. Y así cumplireis vuestro credo. Combatiendo sin contar los días, los meses ni los años; siendo los primeros en el asalto, cavando, acarreado los cañones y carros y enterrando a los muertos, porque los legionarios son cristianos.

Primero, cantemos nuestro himno al frente del enemigo. Y después de haberlo cantado, gritemos: ¡Viva España! ¡Viva Franco que también es un bravo legionario!

¡Legionarios a luchar! ¡Legionarios a morir!

**Boletín de información con las noticias llegadas al Cuartel general del Generalísimo hasta las 20 horas del día 7 de Diciembre de 1936**

Quinta División: Sector de Belchite. El enemigo intentó llevar a cabo un ataque que fué rechazado recogiendo nuestras fuerzas al enemigo ocho ametralladoras, 50 fusiles, material, efectos y muchos muertos.

Sexta División: Frente de Logroño, Palencia y Villarcayo, sin novedad. Se han presentado ocho soldados y diez paisanos. En Moradón, fuego de ametralladora. En Ordoñez, tiroteo y mal tiempo.

Séptima división: Sectores Norte y Sur sin novedad.

Octava División: Frente de León, sin novedad. En Asturias ligeros cañoneos por ambas partes, sin consecuencias.

División de Soria: Sector de Sigüenza: Sin novedad. Frente de Somosierra: Ligero tiroteo. En el aire, han sido derribados dos aviones enemigos de bombardeo. Uno en Sevilla y otro en Talavera y dos "cazas" enemigos en el frente de Madrid.

Salamanca 7 de diciembre de 1936.

De orden de S. E.

Los que no tengan nada que hacer en esta cruzada defensora de la integridad de la Patria, que se callen y no rumoreen, no hagan política de cafés. La política de café pertenece a un pasado remoto de trágica consecuencia.

## Las líneas marxistas de Madrid sufren el más violento ataque aéreo de la campaña

Madrid.—La aviación nacional elevó esta tarde a las 14 horas, 23 trimotores, siete bimotores y 20 "cazas" sobre las líneas marxistas del Paseo de Rosales, Cuatro Caminos, Tetuán de las Victorias, Estación de las Delicias y Ronda de Segovia.

Se realizó un perfectísimo y acabado bombardeo, de una violencia extraordinaria que envol

vió a los cinco minutos a toda la ciudad en una nube inmensa de humo. Los edificios se conmovían y la artillería marxista trepidaba sin visualidad en torres y azoteas.

En los momentos de telegrafiar, aun no ha cesado el bombardeo, que es sin duda de los más fuertes que han sufrido los rojos.

### Noticias del campo rojo

Madrid, capital. (De un enviado especial de Havas).—Según manifestaciones del Alto mando marxista, la situación general en el frente en el día de ayer no varió gran cosa, habiendo decrecido durante la noche los violentos ataques de los nacionales.

Se refiere después la referencia oficial roja a las operaciones de Pozuelo y Húmera, en las que con fiesca que el Ejército nacional sigue avanzando para cortar la carretera de la Coruña.

El Alto mando rojo prevé para la semana próxima un ataque de gran envergadura por parte del Ejército nacional.

Oficialmente se conoció que varias granadas del 15<sup>o</sup> habían alcanzado a las baterías antiaéreas enclavadas en la Gran Vía.

El bombardeo a que sometió la

Aviación nacional las líneas rojas, en el día de ayer, fué terriblemente fuerte, no conociéndose otro en el que la ciudad se conmoviera de tal forma, ni los humos de las bombas, confundiendo con la niebla, hicieran más terrible la situación.

Madrid atravesó momentos espantosos. Las explosiones se sucedían ininterrumpidamente por parte de un enemigo al que no se veía, y el que no conformándose con estos bombardeos, y sus cazas al no hallar resistencia ni combate en la Aviación gubernamental, nos dicen descendieron a alturas insospechadas, ametrallando con dureza a los defensores y servidores de las baterías antiaéreas.

También los trincheramientos fueron bombardeados por las avia-

lladoras de los cazas del General Franco.

A título de curiosidad, el hecho de que una de las bombas lanzadas por la aviación alcanzó el domicilio particular del presidente del Consejo de ministros marxista, Largo Caballero.

### La terrible situación del pueblo madrileño

Madrid.—Siete hombres que consiguieron huir de las líneas rojas, han hecho declaraciones que evidencian la terrible situación de los habitantes madrileños.

Manifiestan que ellos fueron sacados de sus casas violentamente y llevados a las trincheras, en las que primeramente trabajaron para sacar tierra y después fueron armados y obligados a permanecer en ellas.

Dicen que desde que llegaron los extranjeros que componen la Brigada Internacional, los milicianos marxistas españoles son muy mal mirados, y la mayoría o marchan a Levante o se dedican al pillaje en la ciudad civil.

Dicen los evadidos que a los hombres que se les halla en la llamada zona neutral, se les prende, y en la mayoría de los casos se les asesina por cobardes.

En el barrio de Salamanca, las familias rojas llegan con los miembros de la familia y a los niños

res de sus casas, aposentándose en ellas.

Los alimentos escasean cada día más, ya que son confiscados para mantener a la creciente columna internacional, que exige buenos alimentos y mejor bebida.

### De Granada

Granada.—En Huétor se pasaron a nuestras líneas 34 paisanos y un sacerdote que consiguió huir de la tiranía roja.

### Escaramuzas en Antequera

Antequera.—En la ligera operación de descubierta efectuada por las tropas nacionales, el enemigo huyó tras un tiroteo en el que los marxistas perdieron ocho muertos, armamento, municiones y granadas de mano.

**VIGILAD todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores**

# Los manejos soviéticos. En Finlandia se ha descubierto una vasta organización comunista, siendo detenidos varios oficiales del Ejército ruso

Helsinki.—La Policía ha descubierto una vasta organización soviética que venía dedicándose a propagandas comunistas.

Varios de los detenidos son oficiales del Ejército ruso, los cuales

fueron sorprendidos en una fábrica de cañones.

Dichos oficiales poseían aparatos de radios con los cuales transmitían a su país datos exactos aún los más minuciosos.

## Entre Húmera y Pozuelo sufren los rojos 700 bajas

Talavera.—En el contraataque que efectuaron los rojos contra Pozuelo de Alarcón y Húmera sufrieron 700 bajas teniendo que abandonar precipitadamente la ofensiva y perdiendo dos carros de asalto.

Esta mañana pasada amaneció el día con una neblina espesísima que no permitió que se no faran siquiera las operaciones de líneas que efectuaron las tropas nacionales.

No obstante la Artillería nacional, ya amanecido el día, comenzó a batir los objetivos rojos, especialmente aquellos edificios fortificados en que los marxistas tienen instaladas las baterías antiaéreas. Así numerosas granadas del 15.5 cayeron en la Gran Vía, cerca de la Telefónica.

En el aire se efectuó el bombardeo más terrible, en que se ha vis-

to sometido Madrid desde que comenzó su asedio, y del que dimos detalles en telegrama anterior.

Una escuadrilla de tres trimotores dedicó sus explosivos especialmente al barrio de Argüelles y a los distritos del noroeste de la capital.

Sobre la escuadra aérea nacional que a las catorce horas bombardeó tan eficazmente Madrid, se lanzaron algunos aviones rojos de los llamados "Ratas".

En esos instantes, cerca de 20 cazas nacionales que volaban a altura mayor de 5.000 metros, en tablaron duro combate con los rápidos aviones soviéticos, y a resultas del cual dos aparatos rojos fueron abatidos, diciéndose que fueron alcanzados también algunos otros más, cosa que no se ha podido comprobar por la densa niebla.

## Una carta acusatoria contra el Gobierno rojo

Londres. (Vía Salamanca).—En el diario londinense "The Times" publica Sir Charles Oman una carta abierta, en la que acusa al Gobierno Largo Caballero como responsable de todos los estragos que se están causando en Madrid.

El Gobierno que huyó hacia Valencia convirtió una ciudad abierta en plaza fuerte con todas sus agravias. En este caso el único responsable es ese Gobierno, es la capital sufre los horrores de la guerra dice Sir Omar.

Es absurdo pensar que los nacionales no fueran a tomar por la fuerza un objetivo militar, como es ya Madrid.

Después, Sir Charles osgrime el argumento de que el Gobierno tu-

vo la obligación de evitar los ataques a Madrid, conteniendo al enemigo, antes de que transparara el Manzanares, en vez de escondaerse entre mujeres y niños, desafiando al enemigo, diciendo que Madrid va a ser la tumba fascista, y hablando después de que se trata de una ciudad abierta. O es lo uno o lo otro.

El Gobierno rojo ha cometido el criminal delito de convertir en campo de batalla las calles de Madrid, exponiendo una ciudad enormemente poblada a la muerte y la destrucción.

## Nota del Gobierno Militar

Me comunica el Sr. Delegado de Hacienda que los ingresos por Contribución territorial e Industrial no son satisfechos por los interesados con la puntualidad debida, y como ello pone de manifiesto una resistencia pasiva para el cumplimiento de sagradas obligaciones de ciudadanía, considerando como un boicoteo al movimiento salvador de España, espero que en plazo brevísimo se efectuen los pagos, proponiéndome transcurrido el plazo que ha señalado hacer público en la Prensa los nombres de estos malos patriotas y peores ciudadanos que no tienen más ideal que su interés particular contra los que también ejerceré las sanciones más graves.

Huelva 7 Diciembre de 1936.

EL GOBERNADOR MILITAR,  
Gregorio de Haro.

## Destrucción de los archivos oficiales

Barcelona.—Todos los archivos oficiales de Cataluña, tanto religiosos y judiciales, como notariales, de la Propiedad, etc., están siendo incendiados por los marxistas con el fin de producir un caos enorme en la vida ciudadana que pueda traer como consecuencia ese régimen libertario que aspira la FAI, bajo cuya hegemonía se mueve toda la Cataluña roja.

## Cataluña, una casa de locos

París.—"Le Jour" informa que las divergencias entre los diferentes partidos del Comité en Cataluña aumentan cada vez más.

Los sindicatos comunistas hacen propaganda con el fin de recabar un mando único, en cuanto que los anarco-sindicalistas redoblan sus esfuerzos y ejercen un

terror tal, que, por ejemplo, los miembros de los sindicatos de la U. G. T. partieron voluntariamente para el frente, porque preferían morir en el campo de batalla a ser asesinados en cualquier calle.

En Cataluña reina un caos tan grande, que el propio diputado Comorera declaró en un mitin que toda la provincia era una casa de locos, y cada localidad un infierno.

En Cataluña reina un caos tan grande, que el propio diputado Comorera declaró en un mitin que toda la provincia era una casa de locos, y cada localidad un infierno.

**Bombardeo en el Norte**

Vitoria.—La aviación nacional ha desarrollado hoy gran actividad, especialmente en los puestos de concentración roja frente a Villarreal.

Las columnas rojas que huían rápidamente, abandonando su artillería y servicios de intendencia que arrieron, juntamente con los campamentos.

Los acuartelamientos de Bilbao y diferentes centros rojos fueron copiosamente bombardeados.

El aeródromo de Lasarte sufrió igualmente de estos bombardeos.

**Holanda reconoce al Gobierno de Franco**

La Haya.—El Gobierno de Holanda ha reconocido oficialmente al Gobierno nacional español del general Franco.

**Contra los explotadores de la guerra**

Salamanca.—La guerra cambió las normas ordinarias de la vida ciudadana y del comercio, en don de estos trastornos se dejaron sentir más.

Toda empresa tiene derecho a obtener una legítima ganancia. Pero cuando a causa de la guerra se aumentan los precios indebidamente, se comete un grave delito contra la Patria y se ayuda al enemigo.

Las autoridades han regulado los precios en toda clase de comercios y establecimientos, debiendo exigir por tanto el comprador la fijación de carteles en que se expongan los precios.

Los compradores y consumidores tienen derecho a hacer valer ante las autoridades las quejas que tengan sobre este punto, y no deben tolerar que los malos patrones se aprovechen de las circunstancias para medrar.

Los explotadores serán severamente castigados.

Deben exigir lista de precio, teniendo en cuenta que la autoridad ordenó que los precios no puedan ser superiores a los que regían en 18 de agosto de 1936.

**Se descubre un complot contra los rusos**

París.—Nuevas noticias refieren a la situación en Cataluña y principalmente en Barcelona, con firma que discurre por cauces de franca anarquía. Se ha descubierto un "complot" que ha tramado los elementos anarco-sindicalistas para quitarse de encima por la violencia a los generales y jefes militares rusos que quieren ejercer en la capital catalana el mando supremo.

Según parece, el "complot" tiene amplias ramificaciones y aparecen complicados; no sólo los extremistas de los Sindicatos, sino otros elementos afectos a la Esquerda catalana.

**Contra los explotadores de la guerra**

Salamanca.—La guerra cambió las normas ordinarias de la vida ciudadana y del comercio, en don de estos trastornos se dejaron sentir más.

Toda empresa tiene derecho a obtener una legítima ganancia. Pero cuando a causa de la guerra se aumentan los precios indebidamente, se comete un grave delito contra la Patria y se ayuda al enemigo.

Las autoridades han regulado los precios en toda clase de comercios y establecimientos, debiendo exigir por tanto el comprador la fijación de carteles en que se expongan los precios.

Los compradores y consumidores tienen derecho a hacer valer ante las autoridades las quejas que tengan sobre este punto, y no deben tolerar que los malos patrones se aprovechen de las circunstancias para medrar.

Los explotadores serán severamente castigados.

Deben exigir lista de precio, teniendo en cuenta que la autoridad ordenó que los precios no puedan ser superiores a los que regían en 18 de agosto de 1936.

**Dos tanques más para nuestro Ejército**

Madrid.—Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

**Los rojos avanzaron hacia el Sanatorio de Húmera, dejando llegar nuestras fuerzas.**

Venían los marxistas apoyados por once tanques. De pronto los carros rusos se vieron sorprendidos por un violentísimo fuego

## Informaciones de Londres

### La supuesta abdicación de Eduardo VIII

Londres.—Se celebraron varias manifestaciones populares al grito de ¡Viva el Rey!

A última hora, en algunos círculos autorizados circula el rumor de que el Rey pensaba abdicar en el duque de Kent, mas a ello se opone el criterio de los círculos constitucionales y conservadores, en el que se dice que no es el Rey al abdicar el que tiene que designar su sucesor, sino la línea directa de sucesión, que en este caso recae sobre el du-

que de York, cuyo hijo mayor o tenta ahora el título de Príncipe de Gales.

Ahora se cita que el Rey Eduardo pidió a las Cortes tuvieran en cuenta los haberes de Reina consort, aun cuando no pensaba casarse.

Mas el Obispo de Grandford dispuso públicamente la situación al pueblo inglés, situación que es una realidad íntima des de hace cerca de un año y que ahora quiere tomar estado oficial.

## Cinema Rábida

EMPRESA SANCHEZ-RAMADE

Hoy martes, desde las OUARTRO de la tarde

¡¡GRANDIOSO Y SENSACIONAL PROGRAMA DOBLE!!

¡UNICO DIA!

Primero. — LA FIRMABLE SUPER-REVISTA DE EXITO MUNDIAL

La alegre divorciada

por FRED ASTAIRE y GINGER ROGERS.

Españoladas escenas de gran belleza y la ideal pareja de baile girando al ritmo ultramoderno del

CONTINENTAL

Segundo. — GRANDIOSO ESTRENO DE LA MAGIFICA PRODUCCION

ODETTE

EN ESPAÑOL

La máxima creación de FRANCISCA BERTINI, que nos demuestra en este film sus grandes dotes de artista que la hicieron famosa.

¡¡EXITO GRANDIOSO!!

El jueves Shirley Temple en OJOS CARINOSOS, en español.

Pronto, la superproducción en español LOS HIJOS DEL DIVORCIO.

Camorata: Contra los marxistas, la camisa azul de Falange. Contra todas las yemas la de "LA VIRGEN DEL ROCIO".

Si las adquiere, te convencerás.

"La Campana" en La Placeta. — HUELVA

S. E. U.

ORDEN

Se ordena a todos los afiliados a este Sindicato, estudiantes oficiales del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza "La Rábida", la más puntual asistencia a las clases durante toda la presente semana, en la que sólo ha sido declarado festivo el día de hoy, por serlo de precepto religioso.

El incumplimiento de esta orden serán sancionados como correspondiera.

¡Arriba España!

Huelva 8 Diciembre de 1936.

EL JEFE PROVINCIAL

## Se descubre un complot contra los rusos

París.—Nuevas noticias refieren a la situación en Cataluña y principalmente en Barcelona, con firma que discurre por cauces de franca anarquía. Se ha descubierto un "complot" que ha tramado los elementos anarco-sindicalistas para quitarse de encima por la violencia a los generales y jefes militares rusos que quieren ejercer en la capital catalana el mando supremo.

Según parece, el "complot" tiene amplias ramificaciones y aparecen complicados; no sólo los extremistas de los Sindicatos, sino otros elementos afectos a la Esquerda catalana.

Se han producido incidencias gravísimas, y como consecuencia del descubrimiento del "complot" se hizo por orden del mando militar soviético una investigación. El resultado de ella fue la inmediata detención de unos tres mil conjurados o sospechosos de ayudar a la conspiración. Treinta cabezas fueron en seguida fusiladas, entre ellos, varios funcionarios que estaban adscritos a servicios de la Generalidad.

El "complot" tenía como principal objetivo dar un audaz golpe de mano para apoderarse por sorpresa de todos los órganos del Poder en Cataluña, dejando a los

**¡AUTOMOVILISTAS!**

Necesita pintar su coche?

**FARACO**

TALLER DE PINTURAS Y RETOQUES A DUCO.

Reparaciones de Carrocerías, Guardabarros y Radiadores de Automóviles

HUELVA MIGUEL REDONDO, 18. TELÉFONO 1264

## El domingo en Moguer

### A beneficio de Falange Española, torearon Laine, Sánchez Mejías, Juanito Belmonte y Joselito Moreno

Para inaugurar una plaza de madera que se ha construido en un corralón, se organizó un bonito festival taurino por la Falange de Moguer, llenándose la plaza de mogueres y forasteros que en gran cantidad acudimos para ver torcer a Bienvenida, Laine, Sánchez Mejías y Juanito Belmonte. Pero como el hombre propone y Dios dispone, ni vimos a Manolo, ni pudo verse a Juan. Manolo no vino y a Juanito se le mató su novillo apenas pisó la arena al dar un soberano morrazo con tra la pared que cerraba un trozo de plaza. Solo se corrieron por tanto tres novillos de Pérez de la Concha, que todos torearon con la mejor voluntad y lucimiento.

Laine aguantó con su capotillo al bastote Pérez de la Concha, de la misma manera que fusil en ristre, aguantó con la segunda centuria a los rojos de Villarreal.

Toreó bien con la capichuela luciendo con la muleta de pié y de rodillas un toro valiente y florido, que fué premiado con ovaciones y oreja, al rodar el no villo de una atravesada y otra entera buena.

José Ignacio, que con el capote toreó bien por verónicas y con las banderillas colocó un buen par de poder a poder y varios por de poder con más valor que lucimiento, cortó oreja, y raro por una faena valiente.

Aprovechando el poco genio de su enemigo, hincóse varias veces de rodillas tirando al suelo la muleta, obligó a pasar cogido a un pitón y acarició la testa del animal. Mató bien.

Joselito Moreno, se jugó el pellejo, llevándose la simpatía del público, por la valentía con que desde el primer momento alterno con los "mayores". Fué ovacionado con la muleta.

"D. P."

**ALMACÉN DE CURTIDOS**

**FRANCISCO BAZÁN**

CORTES ESCOLARES PARA CALZADO

ARTÍCULOS DE GUARNICIÓN Y CAZA. CORREAJES PARA MILITARES Y FALANGISTAS-EXPLOSIVOS

TELÉFONO 1964.—GENERAL MOLA, 33 HUELVA

**La Unión y el Fénix Español**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

FUNDADA EN 1864

Capital y Reservas: Ptas. 137.795.880.45

Esta Compañía Nacional continúa aceptando Seguros de Incendios, Accidentes en general y otros Ramos.

Agencias en todos los pueblos de la provincia.

Subdirector en HUELVA: JOAQUÍN ARAGÓN

Plaza de las Monjas, 3 — Apartado 125 — Teléfono 1520

VIDA LOCAL

AYUNTAMIENTO

Manifestaciones del gestor señor Blanco... Nuevas imposiciones de multas por robo de pescado y venta de leche aguada... El día de la Purísima Concepción

Al conversar con los representantes de ayer don Gonzalo Blanco, les comunicó que se había vuelto a comprobar que algún otro desaprensivo empezaba de nuevo a adulterar la leche con agua.

El lechero, que ha sido detenido y puesto a disposición de la primera autoridad civil y militar de la provincia, se llama Rafael Pérez y Pérez, el que sin perjuicio de sufrir la condena que le impongan abonará una multa de doscientas pesetas.

También han sido detenidas tres personas de Isla Cristina, por robar pescado y como es natural han sido multadas con doscientas pesetas Manuel de la Rosa Morgado y con cien pesetas cada uno Sebastián Ronda Macías y Joaquín Rodríguez Galeu

Por no tener la licencia de apertura de establecimiento se castigaron con 25 pesetas a Francisco Hernández Vizcaino, Santiago Indiano Esteban, Antonio Quintero Saavedra, José Hierro Monís y Manuel García Macías. En total se han impuesto SESENTA Y CINCO PESETAS.

Mañana—terminó el señor Blanco—les daré detalles de mis gestiones respecto a tejidos y mercerías, pues tan pronto resuelva estos asuntos que tengo sobre la mesa, seguidamente voy a dedicarme a girar una visita en aquellos establecimientos que crea pertinentes.

La Gestora Municipal ha acordado hacer hoy fiesta oficial, celebrando así la festividad de la Purísima Concepción.

Manifestaciones del Gobernador civil y militar, Sr. Haro

LLEGADA DE SESENTA Y CINCO HERIDOS

A la hora de costumbre, recibió a los periodistas el gobernador civil y militar, señor Haro.

Manifestó que no tenía noticias sobresalientes que comunicar. Y a preguntas de los informadores, confirmó que anoche habían llegado a Huelva sesenta y cinco heridos, casi todos del frente de Madrid y en su mayoría moros.

Anunció el gobernador que mañana facilitaría a la Prensa una interesante nota relacionada con el precio del pan.

Vuelco de un camión

TRES HERIDOS

Ayer a mediodía volcó en la carretera de Sevilla una camioneta que venía de Rociana con dirección a Huelva.

El vehículo dió un tremendo chocazo con un poste telegráfico, dando una vuelta de campana.

A consecuencia del accidente, resultaron tres heridos, los cuales fueron trasladados a Huelva en un coche de turismo, ingresando en la Casa de Socorro, donde recibieron asistencia facultativa Manuel Beltrán Cojedo, de 30 años de edad, de contusiones con erosiones en distintas partes del cuerpo Tomás Rodríguez Reina, de 29 años, de contusión con erosiones en distintas partes del cuerpo y Mariano Ruiz Herrero, de 27 años, de varias heridas en la cabeza y otras partes del cuerpo.

Las lesiones de los dos primeros fueron calificadas de leve y las del último, que pasó al Hospital Provincial, de pronóstico reservado.

El camión quedó completamente destruido.

AUDIENCIA

JUICIOS CELEBRADOS AYER

Del Juzgado de Moguer se celebró ayer la vista de la causa seguida contra Angel Cuervo Rodríguez, por lesiones por imprudencia.

El fiscal señor Pérez de Acevedo, solicitó la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas, debiendo indemnizar con 50 pesetas a Encarnación Correa.

La defensa, a cargo del señor Sánchez del Campo, se conformó con la petición fiscal.

A continuación se celebró la vista de la causa seguida por el Juzgado de Aracena contra Rafael Quiles Coronado y Francisco Carrasco Copete, por hurto doméstico, para quienes el representante del Ministerio Público solicitó la pena de un año, ocho meses y 21 días de presidio menor, accesorias y costas para cada uno de los procesados, debiendo estos indemnizar a Manuel Vázquez con 7.125 pesetas.

El defensor abogó para que a sus patrocinados, en caso de condena, lo fuera en el grado mínimo.

LO QUE OCURRE

AGRESION

En la Pescadería fué objeto de una agresión Antonio Hervas Bueno, de 18 años de edad, que habita en la calle Nueva número 12, el cual tuvo necesidad de ser asistido en la Casa de Socorro, de erosiones en distintas partes de la cara.

Lea LA PROVINCIA de F. E.

Los Reyes Magos

Próxima está la fecha, en la que los niños que esperan abrazar en su pecho el juguete bienhechor que le lleva alegría a su alma, que en las actuales circunstancias están tristes por causas ajenas por completo a ellos.

España está salvada, desde la fecha gloriosa del 18 de Julio en que nuestro Ejército supo de una manera valerosa alzarse contra la masa marxista que desolaba el suelo de nuestra querida Patria.

Ellos que quisieron moldear el alma infantil en el odio, en el crimen y en toda su labor canallasca, trataban a esos cuerpecitos débiles con instrumentos mediantes el cual verían triunfar, en un futuro, todas sus ideas marxistas, no reparando en martillar su corazón en provecho de ideas ruines y bajas pasiones.

Ya la escuela realiza la labor a que está encomendada, ya el recinto escolar es el lugar donde la alegría y el regocijo infantil impera, como luz reluciente hacia todo aquellos que es belleza y amor.

La escuela ya no es instrumento de ninguna idea política, no es objeto de bajas pasiones, sólo es el altar donde se moldean esas almitas infantiles que serán más tarde el despertar luminoso de nuestra raza.

Ya no impera el odio, sino el amor, y por esta causa debemos de celebrar la fiesta infantil con todo el esplendor que se merecen los niños, futuros ciudadanos que llevarán a nuestra España al cent de su grandeza.

Huelva siempre ha tenido desde hace años una Sociedad cultural y artística que se ha preocupado porque dicha fiesta tenga todo esplendor, siendo inútiles sus esfuerzos, pues ya que por causas ajenas a ella no todos los niños han tenido el pan espiritual

en ese día luminoso para ellos de los Reyes Magos.

La Agrupación Artística "Alvarez Quintero" que siempre ha acogido con cariño toda obra que sea de amor, quiere que este año, ro como los anteriores, tenga la fiesta infantil una amplitud tal que ningún niño se quede sin el juguete cariñoso que ambargue su alma de alegría, y de bienestar propio de su edad.

Para realizar esta fiesta, la Directiva Quinteriana tiene ya proyectado una semana de fiesta en su domicilio, aprovechando la inauguración del salón, reformado gracias a la labor del Gestor Municipal don Urbano Carballo, siendo todos los ingresos para la popular fiesta de los Reyes Magos.

Con este fin y en nombre de la Directiva me dirijo al pueblo de Huelva sin distinción de clases, y a las bellas señoritas, tanto de Falange Femenina como las Margaritas, para que nos ayuden, esperando que se ofrecerán para tan digna labor, como es la de alegrar en ese día infantil, los corazones tristes a causa de la situación económica de sus progenitores.

Nosotros nada queremos, sólo nuestro deseo es, ya que España está salvada, vean la forma de alegrar en ese día a esas almas infantiles que es el porvenir de nuestra Patria.

Es hora de sacrificio, y todos debemos de ayudar tanto moral como económicamente, para realizar el festival que se proyecta.

Esperamos de Huelva y de todos, que nos asirán en la labor que nos proponemos, con el fin de llevar alegría a esos niños que la ley de la vida no les ha permitido disponer de medios para ello.

En nombre de la Directiva, A. Pulido Briaga.

Del beneficio a la Iglesia y Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús

LIQUIDACION
INGRESOS:
Butacas entregadas para vender, 1.000.
Idem id. como devueltas, 686.
Idem vendidas en total, 314 a 2,50, 785.
Anfiteatros entregados para vender, 94.
Idem id. devueltos, 62.
Idem vendidos en total 32 a 1,25, 40.
Gradas entregadas para vender, 400.
Idem id. devueltas, 362.
Idem vendidas en total, 38 a 0,60, 22,80.
Plateas entregadas para vender 10.
Idem id. devueltas, 7.
Idem vendidas en total, 3.
Idem impagadas, 2.
Idem cobradas, 1,25.
Total general:
Butacas, 785.
Anfiteatros, 40.
Gradas, 22,80.
Plateas, 25.
Ingreso bruto, total, 872,80.
Salidas como gastos, 583,35.
Ingreso líquido en beneficio, 289,45.
GASTOS:
Contribución industrial, 1.
Giro telegráfico a Cardoso y señora, 40.
Gastos del giro, 1,10.
Maquinaria:
Maestro, 14.
Tres oficiales, 27.
Cuatro asistencia, 8.
Electricista, 5.
Un paquete de puntillas, 3,35.
Guardarropa, 15.
Zarzaparrilla, 0,50.
Acarreo de muebles para el teatro y devolver, 8.
Porteros y acomodadores, 35.
Operador y ayudante, 20.
Fijación y reparto, 14.
Limpieza, 10.
Taquillera, 6.
Teatro:
Representante, 10.
Billeteaje, 5.
Arbitrio Municipal, 10,50.
Agua, 1.
Conserje, 6.
Casa, 100.
Sociedad General de Autores, 70,75.
Gratificación al señor Cardoso y señora, 25.
Convites, 9.
Imperdibles, 0,50.
Jardínero, 2,50.
Traslado del contrabajo de Radio Huelva, 1,50.

Cena al señor Cardoso y señora, noche del 26, 4,75.
Hospedaje del señor Cardoso y señora según factura, 36,20.
Arriendo de ocho pelucas para la velada, 10.
Imprenta y propaganda, según factura, 55,25.
Gratificación a los repartidores de E. L. M., 17.
Idem al apuntador, 10.
Correspondencia a Sevilla, 1,45.
Total gastos, 583,35.
A domicilio se vendieron 285 butacas y tres plateas, dos de cuyas cuales están aun sin abonar.
En la taquilla solo se vendieron 29 butacas, 32 anfiteatros y 38 gradas.
Don Diego Fidalgo regaló 22 lazos negros, que lucieron los actores.
"Los Madrileños", tres metros de cinta bicolor para el adorno del ramo de flores que ofreció la Comisión a la señora del Excmo. Sr. Gobernador.
Milagritos Vázquez del Cid no cobró nada por la copia de los papeles de la obra.
Hacienda dejó de cobrar el debido tributo.
La Compañía Sevillana de Electricidad tampoco cobró el fluido eléctrico.
Los tramoyistas dejaron en favor de las Escuelas, 20 pesetas.
La Viuda de J. Muñoz hizo una rebaja en el trabajo de 25 pesetas.
Don José Bravo, jefe facultativo de Obras del Puerto, regaló 150 metros de guirnalda para el exorno del Teatro y ocho espléndidos ramos de flores.
El Ayuntamiento cedió gentilmente la Banda Municipal.
La Agencia de Transportes Militares se ofreció desinteresadamente para el traslado de los sillones del Orfeón Onubense,

Don Pablo Suárez Sánchez (empleado del Puerto), 100.
Don Antonio de la Torre Gómez (id.), 25.
Don Jesús García y García, (id.), 25.
Don Francisco Gómez Sánchez, 50.
Don Antonio Vázquez Suárez, 25.
Don Juan Olanda Benito, 6.
Don Francisco Bertrán Suero, 15.
Don Francisco García Aviles, 15.
Don Antonio Gómez Santos, 6.
Don José Muñoz y Muñoz, 3.
Don Antonio Bémez Lyría, 5.
Don Emilio Gil Domenech, 5.
Don Gregorio Coto Rodríguez, 5.
Doña Josefa Lérica Valor, 25.
Doña Mercedes Torres Camacho, 5.
Don Enrique Sánchez Toribio, 25.
Don José Ortiz Infante, 15.
Don Eduardo Alonso Gómez, 6.
Don Antonio Hernández Gómez, 5.
Don Luis Vallejo Suárez, 5.
Don Francisco Montenegro Murciano, 20.
Don Eduardo Azcárate Estrada, 15.
Don Tomás Rodríguez Enquelmo, 5.
Don Antonio Domínguez Espinosa, 15.
Don Rafael Nogales González, 10.
Don Juan de la Corte Gutiérrez, 10.
Don José Gallardo Hernández, 5.
Don Tomás García Bayo, 5.
Don Ricardo Morales García, 5.
Don Francisco Domínguez Aldivia, 5.
Don José Sánchez Pérez, 5.
Don Francisco Sánchez Toribio, 5.
Don Eulogio González Fernández, 5.
Don Francisco Muñoz Palomo, 10.
Don Jesús Prieto Companys, 10.
Don José Díaz Silveira, 10.
Don Vidal López Serrano, 10.
Don Luis Hernández Pinzón, 5.
Don Fernando Nogales González, 5.
Don Julio Guillén Berenguen, 5.
Don Rogelio Mángas Manzano, 5.
Don Antonio Ruiz Manzano, 5.
Don Rafael Delgado Morales, 5.
Don Juan J. Mora Doblado, 25.
Don Enrique Moreno Velez, 5.
Don Manuel Huerta Gil, 5.
Don Julián Pérez Garrido, 5.
Don Antonio García Velasco, 250.
Don Francisco Gálvez Muñoz, 5.
Don José Ochoa Mora, 25.
Don Eulogio Mora García, 10.
Don José Sánchez Díaz, 10.
Don Manuel Díaz de la Torre, 5.
Don Juan Mora De Lara, 5.
Don José Garrido Perelló, 5.
Don Felipe Garrigón Fornieles, 5.
Don Alfonso Lebourm, 5.
Don Juan Santos Mesa, 5.

Fases

Era uno de los días del dominio rojo en Huelva; uno de los días en que se cebaron los malos instintos y la barbarie, destruyendo por el placer de desmenuzarse y porque había que hacer lo que en otros puntos, en obediencia a la consigna de carácter general.

Acabaron con el último mueble de la casa, según aparecía a la vista. Todo lo arrojaron por los balcones o por la puerta de la calle.

Dióse la orden de cese en la tarea. Aquel recinto había dejado de interesar a la causa de la destrucción, así que a otra casa con la causa...

Iban saliendo aquellos esclavos del marxismo, cuando a uno de ellos—aspecto de cabecilla tenía—se le ocurrió mirar hacia el interior de una habitación, en cuyo centro aparecía una cama dorada, magnífica, completando la presentación de aquella pieza de la casa un mueble a tono con la riqueza de la cama.

¿Cómo se les había pasado aquel "filón"?

Excusado es decir que se lanzaron contra la habitación—a la voz de mando—y acá descargaron un golpe de estaca, allá rompieron a golpes sobre el suelo y la pared varias sillan. y cuando la carga iba contra la cama, la voz de mando se impone, conteniendo a los furiosos. ¡Quietos! ¡A retirarse! exclamó el director de aquel "cotarro."

Momentos de duda y de extrañeza en las huestes.

El cabecilla miró a todos, sonriendo sarcásticamente. Avanzó hacia la cama y de un salto satánico cayó sobre el muelle de hierro, botó su cuerpo, brincó, se revolvió.

—Esta—dijo—la aprovecho antes de que la hagais polvo. Basante tiempo la tuvo...

El hecho culminó en quedar la cama hecha añicos, como había quedado todo. Y el hecho—uno de tantos de los cometidos aquí—trajo a mi memoria una de las impresiones que obtuve

en mi última visita al Alcázar de Sevilla.

Fué una de las muchas veces que estubo en la capital vecina cierto personaje de la situación roja. Y en esta ocasión—nos cuenta alguien que nos acompañaba—no quiso hospedarse en hotel alguno ni bajo ningún otro techo que no fuera el del Alcázar. Ocupaba el más alto puesto a que podía aspirar y quiso, sin duda, colmar su más alta ambición de no se qué clase de venganza o de odio—agregó nuestro informador, testigo de su propia información.

—¿Y se alojó aquí en el Alcázar?—le pregunté.

—Se alojó y aquí en esta cama—señalando a la que utilizaba en su tiempo la reina—durmí todas las noches, pareciéndome un demonio por las cosas que le oía decir y los brincos que debía dar mientras hablaba y rechimbaba los dientes.

Como muy bien puede apreciarse, este de la cama dorada en los días del infierno marxista, debió ser un gran discípulo de aquel de la también dorada cama en el año preparatorio de tal infierno.

THUR

CINEMA PARK

Hoy festividad de la Purísima Concepción Patrona de la Infantería Española.

Hoy TRES Y EXTRAORDINARIAS FUNCIONES a las 4, 6,30 de la tarde y 10 de la noche.

Reposición de la grandiosa comedia en tres actos de Sevilla y Sepúlveda, titulada

Madre Alegría

Gran éxito de esta Compañía. Precios popularísimos para cada una de las secciones.

SEÑORAS y NIÑOS, 0,75. Caballeros, UNA peseta.

En la función de las cuatro de la tarde habrá entradas especiales para niños a 0,50.

SOLO AL CONTADO

Se liquidan miles de Abrigos, Jerseys de Punto, Gabardinas, Impermeables, Mantas, Alfombras, Pielos y toda clase de Tejidos de Invierno propios para vestidos de Sras. y trajes de Cro, á precios nunca vistos, en CASA DIEGO FIDALGO

Banderas en diferentes calidades y Uniformes para todas las Milicias, á precios increíbles.

DIEGO FIDALGO

Calvo Sotelo, 19 - HUELVA

Cafés TORONJO



Son los mejores

Despacho General Franco, 18 Teléfono 1712

HUELVA

# REALIDADES DE LA FALANGE

## Palabras a los flechas

Sois niños todavía, pero la camisa azul os da el aspecto de hombres. Habels sido más afortunados que nosotros, los mayores. Os han abierto los ojos a estas cosas divinas, que son España, la Guerra, y el Triunfo, la fe y la disciplina, a una edad llena de promesas, unos cuantos que han sabido crear, obedecer y combatir y por ello hacer guardia en los luceros. Nunca debéis olvidar los. Eran los mejores. Luchaban con la envidia, la traición y la calumnia. Todos los más monstruosos sentimientos se concertaban contra ellos y les herían por las esquinas. Pero cada uno que caía, sembraba cinco rosas, y hoy ya veis a la FALANGE, de la que vosotros sois esperanza viva, en plena apoteosis triunfal. Vuestra aspiración debe ser igualarles a ellos: llegar los primeros a la obediencia y los últimos al premio. Este es el verdadero espíritu falangista.

En la milicia juvenil todos seréis hermanos. La FALANGE ha nacido para borrar una cosa horrible que llaman los hombres "lucha de clases" y que vosotros entenderéis si no se os explica científicamente. La "lucha de clases", para vuestra comprensión, la explicaré así: la imposibilidad de que quienes sois hijos de ricos, juguéis con los hijos de pobre. Mucha veces, el niño pobre habrá tenido envidia de los juguetes del niño rico y, al revés, el niño rico le habrán llenado de deseos los juguetes callejeros del niño pobre. Y ni uno ni otro os habeis acercado a compartir la alegría de vuestra infancia. La FALANGE viene a romper ese cerco invisible que os separa. En la puerta de la milicia juvenil se quedarán las palabras rico y pobre y no entrará por ellas más que el niño. Es decir: la promesa del hombre de mañana.

Compartireis la sencillez del uniforme, la dureza de la disciplina, la alegría del servicio, el rigor del trabajo, sin preguntar jamás al compañero de escuadra, de equipo en el deporte o de banco en el estudio, por nada que os pueda diferenciar. La FALANGE os quiere iguales a vosotros mismos y nos pide a todos juramento de no tener más orgullo que el de ser falangistas. Amareis a España sobre todas las cosas. España es más tarde aprenderéis el con-

cepto falangista de la unidad de destino en lo universal-vuestra tierra, vuestro idioma, vuestro sol y vuestro cielo. Es esa historia poética que estu diais llena de glorias y proezas. Es el cantar y rezo de vuestro cuerpo en gimnasia y cada día aprenderéis a prescindir de una cosa que os guste para estar siempre al sacrificio que cualquier día pueda España pedirnos. Compar-tireis con los compañeros toda alegría y diversión.

Teneis la obligación de ser buenos, obedientes, respetuosos y educados con todo el mundo y, más que con nadie, con quien sea más débil que vosotros. Los que hacen sufrir a los animalillos o maltratan a las niñas o a los chicos más pequeños, son unos cobardes.

No os asustará ningún peligro, pero tampoco los buscais imprudentemente, pues cada una de vuestras vidas no es vuestra ya, sino de España y para España teneis que guardarla.

Tan diligentes como para el juego habéis de ser para el estudio; no pongais mala cara. La FALANGE os exige que estudiéis y aprendáis muchas cosas. España necesita buenos mecánicos, buenos agricultores, buenos artistas, buenos médicos, buenos ingenieros. Cada "flecha" debe estar dispuesto a ser el mejor en aquella actividad para la que tenga disposición. Pensad que esta ola roja que ahora padecemos, se está llevando lo más selecto de una generación y que vosotros teneis el deber de sustituir y superarla. No os digo más; yo se que cada uno de vuestros corazones de niño está dispuesto a latir nada más que por España y la FALANGE. No retrocedais nunca en este empeño, para que, cuando el tiempo, cuando a los falangistas que ahora luchamos no llegue la hora de morir, sepamos que nuestra España Una, Grande y Libre, quede en manos firmes, en corazon honrados y en cerebros despiertos.

**Camaradas "flechas":** Juradlo así ante Dios y ante esta bandera que os ha devuelto la sangre heroica de nuestros muertos.

**Camaradas "flechas":** ARRIBA ESPAÑA!

(De "Aquí Estamos..." de 5 de septiembre de 1936.)

(Servicio de la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda.)

## Proyecto de reglamento provisional para la Legión de los flechas

### Advertencia

Falange Española considera al flecha como la más fina y grave que tiene a su cargo y responsabilidad. Esta firme convicción implica un especial cuidado hacia la obra infantil, a la que dedicará, preferentemente sus desvelos y atenciones.

Se tiene en el flecha la esperanza del mañana; pero se considera también que su misión ha comenzado ya como elemento operante en la actualidad española. El flecha, aun en su más tierna edad, ocupa un puesto en la vida nacional desde el que puede prestar sus servicios. A encauzar dicha actividad a fomentar el espíritu del "servicio" y a inculcar en los más jóvenes corazones un intenso amor hacia España, se encaminarán los esfuerzos de los dirigentes de esta importantísima rama de Falange.

Las gloriosas tradiciones españolas serán bases fundamentales de la educación moral que reciba el flecha. En las tradiciones españolas se unen de manera continua el sentido militar y el sentido religioso de la vida. Bajo el castreño y católico se llevaron a cabo nuestras más grandes empresas, que aún gozan de la admiración inextinguible a través de las edades. El estilo de nuestra Falange tiene un fondo esencialmente ascético y militar. De cuyo estilo, cultivado en los infantes españoles, florecerá nuevamente el Genio de la Raza.

Y como el niño es la raza misma en su mejor momento y en su más genuina manifestación, virgen de la acción maleante de la vida social, desnuda de las aportaciones de la actividad ajena y rica en posibilidades físicas y morales, hay que aprovechar la ocasión propicia para moldear convenientemente al español del mañana.

No basta recoger los motivos tradicionales, sino que es absolutamente necesario incorporar a la tarea educativa aquellos principios nuevos que informan el servicio nacionalsindicalista de Falange como bases fundamentales de una justicia social que habrá de implantar con audacia impenitosa. Y no interesa llegar a poseer una fuerza juvenil perfectamente capacitada en el orden físico y guerrero, si a ello no agregamos como condición inexcusable una cultura intelectual que el día de mañana actúe como fuerza pensante, colocando a nuestro país en la vanguardia de la cultura universal. En este aspecto, el Consejo Nacional de Flechas cuidará de manera especial de que el niño reciba la necesaria instrucción teórica que, unida a un fuerte sentido histórico, nos ponga en condiciones de elevar el nivel intelectual totalitario de la Nación.

Al desarrollo de los principios expuestos tendrá el Código del Flecha, hoy en estudio. En tanto no sea elaborado, regirán con carácter obligatorio las ulteriores disposiciones, para cuya redacción se han tenido en cuenta las líneas generales de más urgente necesidad, encaminadas a la unificación de la obra infantil en sus comienzos.

### Normas generales de la Legión de los flechas

#### I.-DEFINICION DEL FLECHA

Artículo 1.º El flecha es un español en formación que sirve al honor y a la grandeza de la Patria en el espíritu de Falange Española.

Art. 2.º El flecha exaltará siempre sus esfuerzos al servicio de la causa nacionalsindicalista de España.

Art. 3.º El flecha será valiente, veraz y denodado en el sacrificio por los ideales de Falange. Será disciplinado y obediente a sus jefes. Su más elevado

orgullo consistirá en sentirse ejemplo de severidad en sus costumbres y de honestidad en sus actos. Toda benevolencia será poca en el trato debido a los niños; nunca, por el contrario, serán muchas las exigencias que se tengan para con los jefes.

Art. 4.º Abandonar la Legión Nacional de los Flechas o ser expulsado de ella, significa dimitir de la gloriosa condición de falangista y

Art. 5.º La consigna suprema del flecha: "Por el Imperio hacia Dios".

#### II.-GRADOS DE FLECHAS

Art. 6.º Podrán ingresar en la Legión Nacional de los Flechas los varones desde su nacimiento hasta el momento de cumplir los 17 años. Los niños de menos de seis años se considerarán como simples cotizantes en la Legión y sin ningún género de actividad en la misma.

De seis a diez años, se utilizarán como simples "infantes". De diez a catorce años se llamarán "flechas". De 14 a 17, ostentarán la denominación de "Cadetes".

Para cada uno de estos tres grados quedará perfectamente limitada la actividad peculiar del flecha.

Art. 7.º El grado de "infantes" será de formación en lo posible, del carácter del niño, ejercitándolo en actos de voluntad y disciplina y en la adquisición de los principios de Falange, vulgarizándolos al alcance de su inteligencia.

En la edad de "infantes" se dará preferencia a los juegos, vida al aire libre, gimnasia rítmica, canciones, etc., y, en determinadas ocasiones, se acudirá a formaciones de tipo militar.

Se atenderá en el grado de "flechas" a una instrucción preliminar definida, a los frecuentes desfiles, a la vida de campamento y a inculcar una perfecta disciplina; todo ello a la medida adecuada. El Consejo Nacional de Flechas cuidará especialmente de que en esta edad crítica del niño quede impregnada su inteligencia del alto espíritu de Falange y de la alegría del trabajo.

Con respecto a los "cadetes", se les exigirá ya un sentido militar estricto de la vida, sin detrimento de las actividades escolares propias de su edad o del trabajo de aprendizaje a que estén dedicados. Se procurará por todos los medios, inculcar en el "cadete" la sagrada obligación del trabajo y el concepto de la España Una, Grande y Libre que propugnamos.

La peculiaridad de este tercer grado residirá en un perfecto encuadramiento militar.

Art. 8.º En cada uno de los tres grados de la Legión nacional de flechas, se atenderá cuidadosamente a la formación e instrucción religiosa.

#### III.-CONSEJO NACIONAL DE FLECHAS. JEFATURAS

Art. 9.º Se crea un Consejo Nacional de Flechas, que asumirá la dirección de la obra infantil de Falange. Dicho Consejo será presidido por un comandante nacional de flechas, designado por el Jefe Nacional de Falange Española de las J. O. N. S.

El comandante nacional de flechas nombrará, a propuesta de los jefes territoriales de Falange, los comandantes territoriales de flechas.

Los comandantes provinciales de flechas serán nombrados, previa propuesta de los jefes provinciales de Falange, por los comandantes territoriales respectivos, con el visto bueno del jefe territorial correspondiente.

Los comandantes locales de flechas serán nombrados por los comandantes provinciales, a propuestas de los jefes locales de J. O. N. S. Estos nombramientos serán visados por el comandante territorial respectivo.

Art. 10. Los comandantes de flechas, haciéndose cargo de la labor delicada que tienen encomendada, observarán una conducta austera y darán público

## Abjuración de la Masonería

Yo, José Aguilera Silveira, ante los testigos, Joaquín Gutiérrez Blanco, Jefe local de Falange Española; José Martín Gómez, Jefe de las Milicias y Alfonso Martín Navarro, Secretario local, que abajo suscriben, y el Reverendo Padre Domingo Villanueva, de la Comunidad de los PP. Paules de esta Ciudad, me declaro Católico y en esta Religión en que nací y me educé, quiero vivir y morir. Me retracto de todo corazón de cuanto en mis palabras y conducta ha habido contrario a mi calidad de hijo de la Iglesia Católica... Creo y profeso cuanto Ella enseña, me someto a cuanto Ella manda, y pido con humildad se dignen admitirme de nuevo en su seno, levantando las censuras eclesiásticas que pesan sobre mi; para lo cual estoy pronto a cumplirlas plenamente, todo cuanto Ella me ordene... abomino por siempre de la Masonería, como enemiga que es de la Iglesia Católica y como Sociedad prohibida por Ella.

Y para que Dios y los Hombres me perdonen, y reparar el escándalo que mis actos hayan podido causar, deseo que esta mi ABJURACION y Baja en la Masonería, se publique en alguno de los diarios católicos de Sevilla y esta provincia de Huelva.

Ayamonte a dos de diciembre de 1936.--Todos firmados y rubricados.

mos en calidad de recaderos o bo tones.

Art. 20. Los flechas relucirán a todos los jefes y oficiales del Ejército y jefes de Falange. Se les exigirá el debido respeto a las autoridades civiles y eclesiásticas, a las que se recomendará que saluden.

Considerado el saludo como manifestación externa del espíritu militar de Falange, deberá el flecha realizarlo con gran estilo y marcialidad.

Art. 21. Solamente faltas graves determinarán la expulsión del niño de la Legión nacional de flechas. Para determinar la gravedad de las faltas en que hayan incurrido se abrirá el oportuno sumario que resolverá el jefe inmediato superior al que lo incoe; y en última instancia, el comandante territorial respectivo, cuyo fallo será inapelable.

#### IV.-SERVICIOS SANITARIOS

Art. 2. En torno a las Comandancias territoriales, provinciales y locales de flechas, se constituirá un servicio sanitario, que Jefeatura osteriará un médico nombrado al efecto por el Consejo Nacional de Flechas.

Art. 23. Se dictarán las disposiciones técnicas a que habrán de ajustarse dicho servicio sanitario, que tendrá como fines principales los siguientes:

- a) Reconocimiento médico de ingreso y revisión sanitaria periódica.
- b) Orientación racial de la Legión nacional de flechas.
- c) Mejoramiento higiénico de los niños encuadrados en la organización.

#### V.-DISPOSICIONES COMPLEMENTARIAS

Art. 24. Los principios generales contenidos en las normas precedentes serán desarrollados mediante instrucciones circulares que dictará paulatinamente el Consejo Nacional de Flechas y tendrá carácter de legislación supletoria en tanto no quede promulgado el Código del flecha.

[28 de Noviembre de 1936.

## La Tarumba

Teatro joven de F. E.

# En Francia los comunistas dan en pleno Parlamento el golpe de muerte al Frente Popular

París.—El periódico "Le Jour" que los comunistas, con su apoyo en el Parlamento, han dado el golpe de muerte al Frente Popular, el que costará muchos

trabajo volver a ver en su pujanza. Otro periódico dice que el Frente Popular francés ha quedado completamente destruido.

## Companys se le niega la entrada en Francia

París.—El presidente de la Generalidad de Cataluña, Companys, se dirigía a París, donde ha de pronunciar un discurso antisocialista, fué detenido en la frontera francesa de Cerberc y obligado a regresar a Barcelona.

Por otra parte se afirma que el prefecto de los Pirineos Orientales franceses llegó a recibir a Companys en la estación frontal, conversando brevemente con él y regresando a los pocos minutos Companys a Cataluña. "Le Matin", informa desde Perpetua, que Companys renuncia a su visita a París por causa del Gobierno francés.

La información de la Agencia N. B. termina diciendo que Companys fué detenido cuando se iba a pasar la frontera en dirección a Francia y obligado a regresar a Barcelona, donde que está bajo vigilancia.

Hayas refiere que "Le Jour" en su número matinal del día inserta la noticia de que

el Gobierno francés había pedido a Companys desistiese de su viaje a París.

Y finalmente la United Press señala que la reacción operada en la opinión francesa con respecto a la no intervención y los asuntos de España, se debe principalmente a las presiones británicas cerca del Quay d'Orsay, las que han tenido como fruto el desarrollo de Ivon Delbós en la Cámara y el acuerdo del Gobierno de prohibir terminantemente a Companys, no solo el desarrollo de su actividad política en Francia, sino también su entrada en la nación.

Mauricio Thorez, en nombre de la extremada izquierda del Frente Popular y partido comunista, criticó la tarde pasada acrememente la política exterior del Gabinete Blum y en especial la prohibición de entrada en Francia al presidente de la Generalidad catalana.

## En Madrid quedan aún por evacuar 850.000 personas

Madrid.—Según los datos que oficialmente facilita la Junta de Defensa de Madrid, por mediación de su Delegación, existen en Madrid por evacuar 850.000 personas, contando las mujeres y niños.

Hasta ahora la evacuación se ha hecho logrando un término medio de 450 personas por día. Hay que tener en cuenta que solo pueden emplearse unos 200 camiones para trasladar a los evacuados, porque los restantes están afectos a los servicios de Intendencia y municionamiento para los abastecimientos de los defensores de Madrid.

Por otra parte hay 100 camiones que están transformados en ambulancias sanitarias.

nes que están transformados en ambulancias sanitarias.

Ahora se nota más que nunca la falta de fluido eléctrico del procedente de los Saltos del Alberche.

El Metro solo funciona en cuatro líneas que van a las Ventas Cuatro Caminos y Glorieta de Bilbao, habiendo dejado de funcionar las estaciones del Banco de España, Puerta del Sol y Gran Vía.

La depresión se va haciendo enormes y las mujeres cuando no hallan alimentos, no ocultan sus censuras contra los marxistas.

### El reclutamiento de extranjeros para España

París.—El periódico "Le Temps" afirma que el reclutamiento de voluntarios para España, está en contradicción con la ley internacional y debe ser considerado como una intrusión en los asuntos internos de los países extranjeros.

La Comisión de "no intervención" en Londres, debe ocuparse de ello, pues en cuarto los dos partidos de España, pueden contar con el auxilio de extranjeros, toda mediación será nula.

### Nuestra aviación en el Norte

Vitoria.—La aviación nacional, tuvo en este sector, gran actividad.

### No habrá crisis en el Gobierno francés

París.—Al terminar la reunión que después de la sesión de la Cámara tuvo el Gobierno francés, se facilitó a los periodistas una nota en la que el presidente dice que todos los ministros habían decidido continuar en sus puestos, ya que una crisis en los actuales momentos, sería dañosa para el país, llevando el desaliento a la clase obrera, siendo además, muy prejudicial para el Frente Popular.

### Requisita de aparatos de Radios

Barcelona.—Las autoridades de Cataluña prohíben el uso de los aparatos de radios.

Las recepciones de emisiones, solo se permite a los que poseen autorización especial.

### Bárbaro libertinaje

Salamanca.—En la parte alta del Norte de España, en poder todavía de las rojas y principalmente en Cataluña, se practica el amor libre en su más bárbara expresión.

Diariamente se reúnen en la plaza del pueblo los mozos y las mozas y echan suertes para ver cual es la moza que le toca en suerte aquel día.

### La Valencia anárquica

Valencia.—Se ha reunido el ministro de la Gobernación, Galarza, con los dirigentes obreros de Valencia, para intentar poner fin a la anarquía que reina en la capital levantina.

### La aviación marxista bombardean los hospitales

Lisboa.—Según noticias de Madrid, se sabe que, infringiendo todas las leyes de la guerra y, en particular, la Convención de Ginebra, los aviones rojos lanzaron algunas bombas contra un edificio de la retaguardia donde se halla instalado un hospital de la Cruz Roja.

El salvaje atentado se cometió a sabiendas, pues el signo emblemático de la Cruz Roja estaba perfectamente visible, y además, por si fuera poco, ondeaba también en el edificio la bandera de aquella benemérita institución in-

### Formación de nuevos regimientos catalanes

París.—El periódico oficial de Cataluña publica un decreto referente a la creación de un ejército catalán, que estará compuesto de nueve regimientos de Infantería, tres de Artillería, y secciones de reconocimiento y uno de Intendencia.

### El autor del atentado contra Azaña detenido

Barcelona.—Ha sido detenido el pistolero Manuel de la Hoz, acusado de ser el autor del atentado cometido contra Azaña.

Esta detención ha causado gran sorpresa, haciéndose numerosos comentarios, en torno a la misma, ya que las autoridades catalanas, a raíz del suceso, desmintieron el atentado y en cambio ahora se da la noticia, consentida por la censura.

### Asociación Patronal

Hoy con motivo de la festividad de la Purísima Concepción, ha acordado esta Asociación Patronal, que el comercio en general cierre sus puertas durante el medio día de la tarde. Lo que se comunica para conocimiento de todos los comerciantes.

### Madrina de guerra

La solicita el falangista Luis Vázquez Hernández. Residente en Alcolea.

### Una fábrica de bombas en Burdeos

Burdeos.—Por casualidad, fueron encontradas en la calle unas espoletas para bombas.

La Policía hizo averiguaciones y supo que procedía de determinada casa de la ciudad.

El dueño de la casa se negó al principio.

Luego dijo que estaban destinadas a un experimento suyo, fabricaba por encargo de unos señores cuyas señas facilitó y que se dedicaba a la construcción de bombas, que venía haciendo desde hacía tiempo.

Agregó que hasta ahora había recibido por los encargos hechos, setenta mil francos.

### SUBASTA DE OBJETOS PERTENECIENTES AL NEGUS

El próximo día 21 se efectuará la subasta de los objetos de arte pertenecientes a Halle Selassie.

### Cartaya

CONFECCION DEL PROGRAMA DE FESTEJOS PARA LA TOMA DE MADRID

Copiamos el siguiente programa de festejos que la Comisión gestora municipal de esta localidad hace público para cuando se tome la capital de España:

Al pueblo  
Cartayeros: Estas autoridades, dignas en representar a un pueblo tan digno y honrado como este, que siempre dió muestras de su gran valor cívico, no dejándose engañar por las horas marxistas que siempre encontraron reducido campo para sus expansiones y que no ha vacilado en mandar al frente para la reconquista de una España nueva, Una, Grande y Libre, a varias Escuelas de falangistas que generosamente ofrecen su sangre por la salvación de ella, y en deseo de enardecer el espíritu patriota en las juventudes, a la vez que como homenaje a las heroicas fuerzas que luchan en el frente, han acordado celebrar la toma de Madrid con el siguiente programa:

1.ª La noche en que sea dada la fausta noticia por el Excmo. Sr. Queipo de Llano y al repique de campanas, serán recorridas las calles del pueblo por una compacta manifestación que saldrá del Ayuntamiento yendo a su cabeza la Bandera Nacional seguida de las de Milicias y las Autoridades.

2.ª Al siguiente día, que se declare fiesta local y permanecerá cerrado todo el comercio desde las doce en adelante:

- a) Por la mañana solemnes funerales, en la Iglesia parroquial, por el eterno descanso de los que tan gloriosamente cayeron en esta batalla tan sublime.
- b) A la una y media, abundante comida a los pobres de la localidad en la plaza pública y
- c) Por la noche bailes públicos en los dos Cafines de Soledad.

Estas Autoridades, ruegan a todos sus convecinos, amantes del orden y la justicia que sean simpatizantes con estas iniciativas, acudan a estos actos guardando el mayor orden y respeto pues sería severamente castigado aquel que cometiese algún acto reprochable.

CORRESPONSAL

### Cartagena da noticias del bombardeo de Madrid

Cartagena.—La emisora local ha dicho que los aviones nacionales continúan bombardeando el barrio de Argüelles.

También algunos obuses de la artillería nacional, cayeron en el mismo barrio, que es, según dicen, el más castigado por los facciosos.

Igualmente fué bombardeado Tetuán de las Victorias.

### Setenta y dos oficiales acusados de revelión militar

Bilbao.—Setenta y dos oficiales del Ejército, procedentes de San Sebastián, han sido detenidos por los marxistas acusados de revelión militar.

### La neutralidad francesa

París.—La compañía portal y comercial "Air France", que hace la travesía Marsella-Orán, exige a los nuevos aviadores un certificado de haber servido a los rojos españoles.

### El oro robado a España

Pernignán.—La Prensa parisina dice que todo el oro robado al Banco de España, se encuentra depositado en los Bancos de los Países Bajos, a nombre de Luis Araquistain.

### LOS ROJOS CONDENAN A MUERTE A 72 OFICIALES

Bayona.—El Tribunal popular de Bilbao ha condenado a muerte a 72 oficiales y clases del Ejército pertenecientes a la guarnición de San Sebastián, acusados del delito de rebeldía.

### LA OPINION INGLESA Y EDUARDO VIII

Londres.—Se celebraron varias manifestaciones populares de apoyo y simpatía a Eduardo VIII.

En cambio los políticos conservadores, liberales y laboristas se muestran contrarios a los pensamientos matrimoniales del Rey.

### La suscripción patriótica en Rociana

En el Gobierno civil, nos facilitaron una extensa relación de donativos hechos en Rociana, para la suscripción a favor del Ejército.

Las cantidades consignadas en dicha relación suman 15.436 pesetas con 30 céntimos.

Además, en el mismo pueblo, se han hecho las siguientes donaciones en monedas extranjeras:

- Don José Romero Sánchez, 500 francos franceses.
- Don Miguel Gómez Riquel, 71 1/2 escudos portugueses.
- Don Rafael Castilla Moreno, dos monedas de plata y trece de cobre.

### Sociedad Falange Española de las J. O. N. S.

AVISO

Se ordena a todos los camaradas de primera y segunda línea (manuales) se presenten en las oficinas de los Grupos Profesionales en calle Comandante Haro número 51 principal, los días 9, 10 y 11 del actual de 4 a 8 de la tarde, para que puedan ser encajados en sus respectivas secciones. Encmendándose la puntual asistencia sin excusa ni pretexto alguno.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## La suscripción en favor de la fuerza pública

- Suma anterior, 804.527,54 pesetas.
- La Sociedad Agrícola "Campo Baldío" de Puebla de Guzmán, 5.000.
- Doña Purificación Sánchez Gómez, 100.
- Suscripción en San Juan del Puerto, 1.414.
- Don Juan Tomico Hierro, 15.
- Don Antonio Ramírez Domínguez, de Gibraleón, 200.
- Entregado de suscripción popular en la Mina La Zarza, 116,50.
- Don Francisco Sánchez Ramírez Cruzado y don Antonio Sánchez, de Chucena, 500.
- Don Manuel Montilla Carmo na, chófer de La Palma, un día de haber, 7,50.
- Don Juan Caraballo González chófer un día de haber, 10.
- Don José Vázquez Moreno, 25
- Don Fernando Rey Schuler, 500.
- Hijos de don José Moya Zarza, de Paterna del Campo, 2.000.
- Don José Llanes Tejero, de Santa Bárbara de Casa 1.000.
- Don Julio Alonso Roncero, de Alájar, 5.000.
- Don Manuel Agostinho González, ciudadano portugués, de Villanueva de los Castillejos, 100
- Doña María de la Rosa, 15.
- En el Banco Español de Crédito:
- Entregado por el alcalde de Zalamea la Real, 3.922,40.
- Don Gregorio Carrero Bermejo, de Valverde ingresados por el alcalde, 100.
- Suma y sigue, 824.522,94.

### BAZAR MASCARÓS

FERRETERÍA AL POR MAYOR Y MENOR

MATERIAL ELÉCTRICO

ESTUFAS - SALAMANDRAS - BRASEROS y PARAGUAS

### Bonifacio Fernández Novoa

#### CUCHILLERÍA FINA VACIADOR

Se afila toda clase de herramientas finas; así como navajas de afeitado, bisturis y tijeras de costura.

Venta de Escopetas y cartuchos marcas «El Aguila» y «El Ciervo», para cazar.

GENERAL MOLA (ANTES SAGASTA) N.º 30 HUELVA

# LA PROVINCIA

TELEFONOS:  
Dirección 1254  
Redacción 1430

## EDITORIAL

### Ama a tu prójimo...

Falange Española de las J. O. N. S. no tiene odios; solo los pequeños, los insensatos desventurados permiten que sus males se agraven con esa carga del rencor que vuelve infernal toda desdicha, que no está defendida con una santa resignación cristiana.

El falangista no odia, ni durante la lucha, no es cierto que eso dé fuerzas y comunique ardor en el combate, mucho menos ha de odiar en la paz, quien por su formación religiosa está obligado a "amar a su prójimo como a sí mismo". El odio no es más que una farsa y un antifaz de quien tiene miedo. Dios nos manda querer a nuestros semejantes; sólo, cuando, olvidando nuestros deberes, nos sentimos inferiores a ellos desconfiamos y entonces nace el odio. El buen falangista es orgulloso ante la grandeza de su ideal; el hombre orgulloso no odia, cuando más desprecia al pícaro, siente asco del malvado y al marxista, p. e. procuró siempre aplastarlo; pero sin honrarlo jamás en sus odios.

Al enemigo se le combate, se le vence, se le reduce a la impotencia, anquilando, exterminándolo, cuando al servicio de Dios y de la Patria se oponen. Pero levantarse a proferir injurias, es hacerse menor que el enemigo y odiarlo es concederle demasiada importancia; es hacernos esclavos de nuestros enemigos, por que nada esclaviza tanto como el odio.

Ahí tenéis el ejemplo en las filas de nuestros enemigos, ese hato de ganado de cerda en el que se recomienda el cultivo del odio como fuerza de combate y como medio de preparación para alcanzar vigor en el combate; todos los días grotescos oradores nos maldicen y nos injurian, por la única y exclusiva razón de que no nos pueden comer; no son hombres, (puesto que católicos, ya sabemos, por el trato esmerado que han dado a nuestras Iglesias, no lo fueron jamás) no son más que cobardes asesinos disfrazados de lobos; ovejas que enseguida inclinarían la cabeza, en el instante en que estuviesen, (y lo estarán, Dios mediante), a merced de uno más fuerte.

Falange educará y formará a sus hijos en el amor; pero en un amor orgulloso y soberbio que solo se doblega ante Dios o la Patria, con la satisfacción pura de una conciencia inmaculada.

## AJEDREZ

### Del «Tiempo» en Ajedrez

(Continuación.)

En el problema de Loyd, que se insertaba en el anterior artículo, tenemos un buen ejemplo de lo que supone el tiempo en Ajedrez, pues al intentar hacer la clave, se ve que la dama blanca no puede hacer ninguna jugada eficaz e igualmente le sucede al caballo blanco, y en tonces toca examinar la posición del contrario o sean las negras, observando la imposibilidad de jugar el Rey Negro ni los peones de su bando; descartados estos, juguemos con la dama y haciendo con esta cualquier jugada, vemos que la dama blanca tomando torre, dá mate; su cediendo esto mismo, si es la torre, la que juega, pues en este caso la dama blanca tomaría dama negra con jaque mate; por lo tanto aquí las blancas tienen que "ceder" la salida o mano a las negras efectuando para ello, una jugada de tiempo, para lo

cual juega el rey a la castilla e 7, y al ser imposible a las negras jaquear, tienen que hacer ellas la salida, con lo que sobreviene el inevitable mate.

Esta posición se conoce en España con el nombre de "bloqueo", teniendo una denominación en Alemania que respone más exactamente a lo que la posición en sí entraña, dándole el nombre de Zugzwang que significa obligación "obligación forzosa de jugar". En la mayor parte de los casos si fuese posible el evitar jugar, es decir "perder un tiempo" se ganaría la partida o por lo menos se haría tablas.

Esta posición de bloqueo o Zugzwang se emplea bastantes veces en los problemas o finales artísticos, siendo raro el caso de partida que tenga este desenlace, pero sin embargo alguna vez se dá, como sucede en la siguiente partida:

#### GAMBITO HAM PPE-ALLGAIER

E. Hartewig

R. F.

Blancas

Negras.

1. e 2-e 4.
2. cb 1-c 3.
3. f 2-f 4.
4. cg 1-f 3.
5. h 2-h 4.
6. cf 3-g 5.
7. cg 5 toma f 7.
8. d 2-d 4.
9. ae 1 toma f 4.
10. af 1-c 4 jaque.
11. Enroque.
12. h 4-h 5 jaque.
13. af 4-e 5!
14. tf 1-f 7 jaque (b).
15. cd 3 toma e 4.
16. dd 1 toma d 4.
17. ta 1-f 1 (c).
18. c 2-c 3.
19. c 2 toma d 4.
20. tf 1 toma f 5.
21. tf 5-e 5!
22. te 5-e 7.
23. te 7 toma f 7.

1. e 7-e 5.
2. cb 8-c 6.
3. e 5 toma f 4.
4. g 7-g 5.
5. g 5-g 4.
6. h 7-h 8.
7. re 8 toma f 7.
8. d 7-d 5.
9. d 5 toma e 4.
10. rf 7-g 6.
11. af 8-g 7.
12. rg 6-h 7.
13. ag 7 toma e 5 (a).
14. ae 5-g 7.
15. dd 8 toma d 4 jaque.
16. cd 6 toma d 4.
17. ae 8-f 5.
18. b 7-b 5.
19. b 5 toma c 4.
20. ta 8-e 8.
21. te 8-f 8.
22. tf 8 toma f 7.
23. Abandonan (d).

(a) Era mejor 13... cg 8-f 6.  
(b) Muy bien jugado.  
(c) Amenazando 18. tf 7 toma g 7 jaque y mate a la siguiente.

(d) Porque las blancas, moviendo el rey o haciendo tras jugadas indiferentes, esperarán a que el adversario, después de haber agotado todas las jugadas que pueden hacer los peones se vea obligado a jugar el caballo y entonces darán mate así: ce 4-f 6 jaque mate.

Podemos considerar la partida en tres fases que son la Apertura, el Medio y el Final, y haremos una ligera consideración de cada una de ellas en relación con el "tiempo."

#### EL TIEMPO EN LAS DIVERSAS FASES DE LA PARTIDA

Podemos considerar la partida en tres fases que son la Apertura, el Medio y el Final, y haremos una ligera consideración de cada una de ellas en relación con el "tiempo."

Buenas noches, señores.

No se si en algunas radios marxistas se ha dado ayer de mi nuda a Portugal. Ayer "novios", fue un descanso seguramente para ustedes, que probablemente dirían: "¡Gracias a Dios que descansamos un día!" Pero en fin, aquí estoy con tela corrida para rato, porque estos días que he estado fuera he recibido tal cantidad de correspondencia, que sólo podré dar lectura a algunas cartas y guardar otras para mañana. Entre las que dejo para mañana hay dos, una de Mijas y otra de Fernando de los Ríos.

Y dejándonos ya de exordios, voy a entrar en la charla de esta noche. Todo está igual; es decir, todo no, porque las peticiones de auxilio de los rojos aumentan. Han blan del espantoso efecto producido por los treinta y un aparatos, diciendo que es el bombardeo más terrible que se ha realizado hasta ahora. Yo quiero decirles que no, que están equivocados, porque a Cartagena fueron treinta y nueve, no treinta y uno, y pudiera ocurrir que la próxima vez fuesen sesenta.

En la "Emisión de Madrid en armas. El altavoz del frente" ha-

tura, el Medio y el Final, y haremos una ligera consideración de cada una de ellas en relación con el "tiempo."

En la Apertura la fuerza de las Blancas y de las Negras son exactamente iguales; y sus posiciones en su todo idénticas; pero en ambos bando la posición de las piezas es desfavorable, pues no siendo los peones y los caballos, las demás están aprisionadas, así pues es innegable que quien con igual número de jugadas o tiempos, coloque más piezas en posición de jugar (o bien disponerlas mejor, es indudable que tiene más probabilidades de ventaja y por lo tanto de ganar la partida.

En el "Medio" las piezas han alcanzado su pleno desarrollo y sirven los tiempos para reforzar un ataque o una defensa y muchos "sacrificios" de piezas no tienen otra cosa sino a ganar un tiempo y con esto la partida, pues así vemos que los grandes maestros ofrecen a veces una pieza de calidad, una torre y en algunos casos la Dama, que siendo aceptada, implicaría el desastre para el adversario.

Y últimamente en los Finales, es donde tiene más importancia la cuestión que venimos estudiando, y muy especialmente cuando quedan en el tablero los Reyes y unos cuantos peones en que la lucha es por coronar Dama, uno de estos peones, con lo cual dicho está que la partida está ganada.

Resumiendo podremos decir que no siempre es ventajoso ganar tiempos ni desventajoso el perderlos, pero lo que sí interesa es utilizarlos bien, es decir, ganarlos o perderlos, cuando interese, constituyendo esta tal vez el más fundamental concepto del ajedrez; y ahora diremos unos cuantos maneras de perder tiempos:

1. Retrasando la salida de las piezas (caballos Alfiles), o sea en las aperturas; cuando se juegan los reinos del blanco, una vez jugados los del centro.  
2. Haciendo jugar prematuramente, piezas como la dama y las torres, sean siendo atacadas por piezas inferiores, tienen que retirarse.

3. Situando una pieza del mismo bando delante de otra, de tal manera que paralice el juego de ésta.  
4. Atacando una pieza, que haga que se mueva teniendo un mayor desarrollo, o mejor posición.

5. Con jarnes inútiles, etc.  
No se especifica la manera de "ganar" tiempos, pues jugando de manera que no se pierdan, se utili-

## Las charlas del general Queipo de Llano

### La del domingo

brió un camarada llamado Enrique Castro, que se titula comandante del quinto batallón comunista.

Alvierte que se aproxima la batalla definitiva. Luego se dirige a las naciones extranjeras y exhorta a Inglaterra y Francia para que acudan a liberar a Madrid del fascismo.

Al mismo tiempo, el ministro de Justicia en Valencia, en un discurso pronunciado allí insultó a los rojos, insultó al público, insultó a los de transporte, porque decía que se ha inutilizado más material en unos días que en diez años de trabajo, dando a entender con esto que son tan cobardes que destruyen el material para no verse en la obligación de ir al frente.

En la parte oficial siguen acusándonos de salvajes por los bombardeos de Madrid del que son únicos culpables los rojos.

A continuación lee el General varias cartas y telegramas dando cuenta de actos monstruosos cometidos por los marxistas. Después dice que la Prensa roja viene estos dos días lanzando llamamientos a todos los países para que envíen gente a Madrid. Creen necesaria, como ya he dicho, la presencia de todos los marxistas del mundo para poderse mantener en la capital. ¡Qué mal están los pobres; qué mal lo ven!

El parte oficial demuestra que los rojos, por lo visto, no están conformes con la ayuda que les presta Francia. Les parece aún poco. Muchas veces, empleando argumentaciones no más, sino de los periódicos franceses, he dicho

cual es la actuación de aquellas autoridades, francamente contra nosotros y en favor de los rojos. Ha habido anteaer debate sobre política en la Cámara francesa, y el jefe del Gobierno, para resumir el debate, dijo que Francia está interesada en que en España exista un Gobierno fuerte e independiente. Si hubiésemos de juzgar por esta manifestación, tendríamos que pensar que Blum era partidario nuestro, porque eso de un Gobierno independiente, de un Gobierno fuerte, no puede referirse de ninguna manera a un Gobierno constituido por hombres que obran y proceden al dictado de Moscú.

El General comenta el hecho de que Companys hubiera sido anunciado en París para tomar parte en un mitin de agitación contra el movimiento nacionalista español.

Dice que se ha dado oficialmente la noticia de que precedentes de Francia han llegado a Barcelona aparatos "Potez", tripulados por aviadores franceses.

Da cuenta de que a Azafia le visitó el consejero de la Generalidad Fabregas, acompañado de un directivo de la C. N. T., apodado "El Martinet", y le comisionaron para que en el plazo de cuarenta y ocho horas diese entrada en el Gobierno a un representante de los anarquistas y otro de los comunistas, advirtiéndole que de lo contrario le fusilarían.

El General da lectura al parte oficial y dice que entre los donativos recibidos figuraba uno de un inglés que desea ocultar su nombre, de veinte mil pesetas para ayuda de los refugiados de Málaga.

Y se despide: Buenas noches.

### La de anoche

Buenas noches, señores:

La campaña de escándalo con la que creen los marxistas en la posibilidad de vernos, ya que no pueden hacerlo de otra manera, parece que va a culminar con el discurso elocuentísimo que ha de pronunciar ante la Sociedad de Naciones el señor Alvarez del Vayo, que, dicen los marxistas, ha de llevar con su gran elocuencia al ánimo de todos los congresistas, de todos los consejeros de la Sociedad de Naciones, la evidencia de los hechos con la que ha de conseguir que el mundo entero se ponga contra los criminales fascistas. Sigue esa canalla criminal diciendo que somos unos asesinos, que matamos mujeres y niños, etc., etc. Voy a leer lo que dice la Unión Radio de Madrid, porque es muy elocuente. Dice:

"Los facciosos siguieron el único bombardeo contra la zona urbanizada de Madrid. Ayer bombardearon los barrios de Argüelles, Tetuán, calle de Valencia, calle de Fuencarral, en donde ha habido muchas víctimas de gente en defensa. Destrozan monumentos, museos, bibliotecas, porque a ellos no les importa la cultura. Estos son los que violan mujeres, asesinan a los obreros y contra ellos han de ir todo; los hombres honrados del mundo". Hace falta ser canallas y cínicos y no tener vergüenza ni decoro para decir eso.

Hoy mismo se ha repetido el espectáculo de hace cuatro o cinco días. Habiéis de saber que hoy también nos han visitado aviones rojos. El otro día tuvimos de juego unos heridos, pero no fué por sus bombas, sino por haber estallado uno de los cañones que defendían el aeródromo. Hoy han tirado en medio del campo sin hacer efecto de ninguna clase. Añora, con la mala suerte de un barco noruego que entraba por el río y en él ha producido algunas víctimas que no son tampoco españoles, son noruegos. Hoy han venido cinco aparatos a destruir nuestros aviones. Ya lo dirán mañana. Pero cómo pasarían que yo me esforzara desde la azotea de mi casa con unos buenos gemelos y apenas los veía. No irían más que a unos cinco mil metros. Pero los nuestros les dieron alcance y cayó uno de los aparatos en nuestro poder. Lee el parte en que se le comunican detalles del derribo del bimotor ruso. De modo que han venido dos días, no han tocado ni un solo aparato nuestro y se han dejado un aparatito.

La Unión Radio lanza llamadas tristísimas y dice a los obreros de Valladolid, Burgos y León que si no pueden rebelarse, hagan sabotaje.

A continuación lee el General una carta de un señor de Granada en la que le da cuenta de los bombardeos efectuados por la aviación roja sobre varios centros de beneficencia, a pesar de tener sobre el tejado la cruz roja. El General le ruega que le

envíe los datos que dicho señor ofrece sobre nombre, sexo, etc., de las víctimas.

Lee a continuación la carta de un señor que logró fugarse de Madrid y que da amplios detalles de los crímenes cometidos en la capital de España, entre éstos el de don Melquiades Alvarez e ininidad de señoras y señoritas.

Continúan con las mentiras. El otro día decían que nos habían derribado sesenta y cinco aparatos; anteaer fueron cuatro o cinco, y ayer ocho, que gozan de perfecta salud. En cambio nosotros en el día de hoy, y cuando nosotros lo decimos es porque es absolutamente cierto, hoy los tenemos derribados en los frentes del Centro y Norte, cuatro aparatos de bombardeo y uno en Sevilla. Lo demás todo el parte se refiere a una sarta de mentiras con las que pretenden desvirtuar un poco esa serie de gritos lastimosos con que llaman a las masas del mundo entero.

Siguen en cambio, dándose pruebas de la neutralidad tan exquisita que guarda Francia, de la que sin duda, se muestran tan disgustados, porque no les han mandado más que unos veinticinco mil hombres para combatirnos; ellos desearían doscientos mil por ejemplo. Ha habido que cubrir varias bajas de pilotos de la "Air France" y para adjudicar los puestos era indispensable haber servido a los rojos españoles. Da cuenta también de otro envío de milicianos rojos desde Perpignan.

A continuación lee el General un artículo de "L'Action Française" que trata extensamente de la neutralidad observada por el Gobierno francés, a pesar de parecer discrepar de los socialistas y comunistas que quieren una ayuda decidida a los rojos españoles.

"Solidaridad Obrera" trae un artículo que titula "La desaparición del vagón de pólvora" y escriben: ¿Qué buscan los franceses? ¿Que no se molesten tanto, pues? desde hace tiempo la pólvora está donde debía estar."

Según "Le Jour" el presentarse el partido comunista como dato discordante, es la muerte del Frente Popular francés, a pesar del voto de confianza que se dió al Gobierno. El General da otros ejemplos de la neutralidad francesa.

Yo me figuro que están ustedes impacientes porque les hablé de Fernando de los Ríos y del general Miajas, pero antes debo decir que he lanzo la negación de que Azafia hubiese sufrido un atentado, pero ahora publican en Barcelona que ha sido detenido Manuel de la Hoz que había sido el encargado de atentar contra su vida.

Da cuenta también el General de grandes disturbios habidos en Valencia entre elementos de la F. A. I. y socialistas y comunistas, con motivo del entierro de unos anarquistas, resultando cuarenta y un muertos y ochenta y cinco heridos. Otra noticia de alguna importancia para nosotros los anticomunistas, es que la policía de Finlandia ha descubierto un complot marxista.

A continuación se ocupa extensamente de "su amigo Mijas" como él lo llama, haciendo historia de su vida. Seguidamente da lectura a una extensa e interesantísima carta firmada por U. González de Oliver, en la que, entre otras cosas, se trata de detalles de la vida de Fernando de los Ríos. El General añade: Yo creo que con el recorrido que este señor da a don Fernando de los Ríos, y el que yo le he dado a Mijas, ya van bien.

Luego lee el General el parte del Ejército del Norte, y a continuación es leído, por un oficial del Estado Mayor, la lista de denotivos.

A. Rodríguez Pérez

MEDICINA Y CIRUGÍA GENERAL

CONSULTA: Á LAS 12

GENERAL MOLA, 41

(ANTES SAGASTA)

HUELVA

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!